

ENTRE CÓDIGOS

Estudios de abogados proyectan un 2023 con más actividad, alza en facturación y nuevas contrataciones

Diez grandes firmas pronostican un positivo año. La incertidumbre despejada por el rechazo al texto constitucional -dicen- fue el detonante.

POR PAULA VARGAS

Alessandri, Baker McKenzie, Cariola Díez Pérez-Cotapos, DLA Piper Chile, Garrigues, Guerrero Olivos, Larraín & Asociados, Morales & Besa, PPU y Prieto Abogados, fueron los estudios que participaron de una muestra realizada por **Diario Financiero** para conocer cómo se proyecta la actividad legal para el resto del año. Firmas que detallaron los factores que empujarán el negocio, y que aseguran ya partió mejor que los primeros meses del año anterior.

1 El detonante

La mayoría señala que se han visto favorecidos por encargos que vienen de la última parte de 2022. En Morales & Besa destacan que esa mejor perspectiva se debe a que se "despejaron" algunos grados de incertidumbre que en un inicio fueron muy relevantes, como el rechazo a la propuesta de la convención constitucional. En esa misma línea, en Prieto añaden que "en la medida que se vayan generando acuerdos en la nueva discusión constitucional - como

ha ocurrido recientemente- y se vayan dando mayores certezas respecto al resultado de ese proceso, se generará un mayor trabajo en proyectos relacionados a la inversión y también en adquisiciones y fusiones de empresas".

La cautela -advierten- va por el lado de las reformas estructurales que impulsa el gobierno, las que eventualmente podrían poner freno a esos "signos alentadores".

2 Áreas clave

Entre los estudios también hay coincidencia respecto de las áreas que se verán con más actividad este año. En Cariola dicen que ven un movimiento importante en operaciones de fusiones y adquisiciones (M&A), litigios, reestructuraciones, asuntos tecnológicos, tributarios, ambientales y regulatorios. En PPU, por su parte, esta mayor actividad la advierten particularmente en asuntos relativos al área de energía e infraestructura, así como los temas de insolvencia y reestructuración, que aseguran mantendrán su dinamismo.

Algo similar observan en Larraín & Asociados donde avizoran más trabajo en arbitrajes de construcción y financiamiento de proyectos.

En el caso de Alessandri, por su expertise, ve más potencial de crecimiento en las áreas de ciberseguridad, protección de datos, patentes y diseños. "También vemos mayor movimiento en M&A, por el contrario, creemos que áreas como Marcas tendrán un menor protagonismo", acotan.

En DLA Piper Chile destacan la

La cautela -advierten- va por el lado de las reformas estructurales que impulsa el gobierno, las que eventualmente podrían poner freno a esos "signos alentadores".

Las áreas de mayor actividad serán las transaccionales, M&A, financiamiento, litigios, ciberseguridad y protección de datos. Además, de las vinculadas a las reformas como la tributaria y laboral.

actividad en temas transaccionales, M&A, financiamiento, inmobiliarios y venture capital. Adicionalmente, ven un alza en asesorías de protección de datos y ciberseguridad, al igual que sus pares.

Morales & Besa apuesta también por un mayor movimiento en M&A, financiamiento y proyectos de inversión en el área de energía. "Sigue el interés en ese sector, especialmente en generación y, la entrada -con mucha fuerza- de la inversión -especialmente de firmas europeas- en proyectos de hidrógeno verde", explican.

Garrigues, por su parte, estima que financiamiento, operaciones de M&A y asesorías tributarias serán los temas que empujarán la actividad de la oficina. Mientras, Baker McKenzie tiene su foco puesto en litigios, pero a diferencia de otras firmas, la multinacional es más cauta en relación a los encargos por M&A, donde asegura la incertidumbre económica todavía no jugaría a favor de dichos procesos.

Guerrero Olivos agrega otras materias a las ya mencionadas, como infraestructura digital y Fintech como focos de actividad, así como sus áreas más tradicionales vinculadas al financiamiento, ejecución y venta de proyectos de ERNC. Finalmente, Prieto, al igual que el resto de firmas corporativas, ve más actividad en asuntos transaccionales y proyectos.

3 Más refuerzos

Esta mayor actividad, aseguran, también se verá reflejada en un incremento en la dotación de abo-

gados. Varios de estos estudios se preparan para reforzar algunas de las áreas mencionadas dada la mayor demanda que advierten. Garrigues, de hecho, el año pasado incrementó en 10% su planta de abogados en Chile y este año espera crecer en la misma proporción. Otras oficinas que mencionaron refuerzos para distintas áreas fueron Larraín & Asociados, Prieto, DLA Piper, Baker McKenzie, Guerrero Olivos y Cariola Díez Pérez-Cotapos. Mientras Morales & Besa y PPU lo evaluarán en la medida de que la demanda lo indique, precisan.

4 Control de costos

Asimismo, todas estas firmas mencionan la inflación como el tema de mayor presión de costos, pero aun así -destacan- se mantienen firme en su afán de crecer en número de abogados.

En el caso de Alessandri, PPU y Cariola, relevan la incorporación de tecnología a sus procesos como un factor de peso en sus presupuestos, pero aseguran no estar dispuestos a retroceder en materia de innovación y transformación digital.

5 Más facturación

Con todo, estas oficinas se preparan para un año de crecimiento en ingresos respecto de 2022, donde ya vieron un alza respecto del período anterior. De hecho, hubo firmas, como DLA que marcaron un récord en asesoría transaccional y las más prudentes estiman que -al menos- mantendrán el crecimiento logrado el año pasado.